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令和５年度（2023年度）第９回三者懇談会（吹田市立岸部保育園） 

 

１ 開催日時 令和６年３月２３日（土） 午後５時～午後５時40分 

２ 開催場所  岸部保育園 遊戯室 

３ 出 席 者  岸部保育園父母の会会長、その他保護者２名 

        社会福祉法人あおば福祉会（常任理事、岸部保育園園長、副園長、主任保

育士、栄養士） 

吹田市児童部職員（児童部長、子育て政策室参事、保育幼稚園室参事、子

育て政策室主幹、保育幼稚園室主幹、子育て政策室主査） 

（Zoom で参加した保護者１名） 

４ 議  題  １ 引継ぎ保育について 

2 保護者アンケートについて  

3 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

1 開会  

 

吹田市： ただいまから第９回三者懇談会を開会いたします。 

開会に当たりまして、あおば福祉会福井常任理事から御挨拶をいただきます。 

 

あおば福祉会： （福井常任理事）昨日、岸部保育園の第１回目の卒園式を無事終えること

ができました。民営化を受託して１年がたちましたが、吹田市の皆様、公立の先生

方にもたくさん来ていただいて子どもを送り出せたことを良かったと思います。

まだまだ力不足なところもございますが、保護者の方々と一緒により良い保育を

目指していきたいと思っております。 

また本日は、三者懇談会で様々な協議をさせていただいきたいと思います。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 

２ 引継ぎ保育について 

 

吹田市： 岸部保育園は、昨年４月に社会福祉法人あおば福祉会に移管され、保育内容等の

引継ぎ状況を確認するため、市立岸部保育園に勤務していた職員が１年間引継ぎ

保育を実施しておりました。 

元園長代理が１年間にわたって、全体の引継ぎ状況の確認を行ってきました。昨

年の９月末に開催した三者懇談会では半年間の報告をさせていただきましたが、

本日はそれ以降の状況に係る報告と１年間を通じた総括をさせていただきます。 

 

吹田市： （元園長代理）１年間の引継ぎ職員として岸部保育園に関わりました。前回の三
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者懇談会で４月から半年間の様子をお伝えしましたので、本日は後半の保育、園運

営等について報告します。  

後半は主に幼児クラスに入り、遊びやお散歩のコース等、一緒に参加しながらお

伝えする中で取り入れていただきました。また危機管理についても大切にしてき

たことをお伝えしました。 

行事のねらいや取り組みは、前半と同様に感染症対策を行っていた３年間より

以前の行い方についても会議や実行委員会で一緒に確認して進めていただきまし

た。子供たちが楽しく過ごし、保護者の方に安心して預けていただけるように、あ

おば福祉会の先生方が日々保育を行い、運営されていました。私もあおば福祉会の

先生方と一緒に子供たちと関わらせていただき、かわいい姿や成長した姿をたく

さん見ることができました。 

運動会や秋の参観発表会等、保護者の方にも子供たちが生き生きと楽しんでい

る姿を見ていただきながら、一緒に成長を感じられたことはうれしく感じました。 

これまでの三者懇談会等では、行事の際には小さい頃に関わっていた公立職員

にも見てほしいという御意見をいただきましたので、運動会と発表会では多くの

職員で見させていただきました。 

また、昨日の卒園式にも複数の職員で見させていただき、子供たちの成長を一緒

に喜ぶことができました。私も４年前に初めて会った時の子供たちを思い出し、大

きくなったことを嬉しく思い、胸がいっぱいになりました。移管後１年目でしたが、

この１年間大きな混乱もなく過ごせたのは、あおば福祉会の先生方の努力はもち

ろん、保護者の方に温かく見守っていただいたおかげだと感じています。 

今後も子供たちを真ん中に先生方と保護者の皆様、地域の皆様と手をつなぎな

がら皆の笑顔が輝き地域に根ざした園になっていかれることと思います。引継ぎ

職員としては３月末までになりますが、今後も子供たちに会いに来させていただ

きたいと思います。 

     本当にありがとうございました。 

 

あおば福祉会： 元園長代理に１年を通して入っていただいたことが私たちにとって本当

に大きなことだと思っております。 

     公立での対応や考え方を丁寧にお伝えいただきました。後半の行事では、焼き芋

については地域への配慮であるとか、クリスマス会や節分では、こんな風にしてい

るというようなことを前年度だけでなく、それ以前の取組方法についても教えて

いただきました。 

また、生活発表会では実際にクラスに入っていただき、子どもたちがどうしたら

楽しめるのかということを一緒に考えていただいて、本当に大きな力をいただい

たと思っております。 

昨日、卒園式がありました。５名の市職員である先生方に参列していただき、子

どもたちや保護者の方たちが笑顔で飛びつく姿があり、保護者の方も一緒に見守

って下さった先生たちに対する安心感などが表情から見て取れて、本当に来てく

ださって良かったと思っております。当日だけでなく前日に職員の方が保育園に

来て、子どもたちにおめでとうと言っていただきました。       

本当にたくさんの愛情を届けていただいたと思っております。ありがとうござ
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いました。 

昨年１年間、職員が引継ぎに入りましたが、やはりコロナ禍ということもあり、

その前に公立の先生たちが大事にされていたことを丁寧に伝えていただいたと思

っています。私たちはコロナ前の行事を実際に見たわけではないので、日々聞きな

がら、どんなものか伝えていただいて一緒に行事を作った１年間だったと思いま

す。 

実際に保育に入って教えていただいたり、一緒に考えたりする１年間がとても

大事だったと感じています。保護者の方への対応についても、すぐに聞けるという

ことがすごく重要で、公立の時と同じように対応していくことが、子どもたちだけ

でなく保護者の方の安心にもつながると思うので、そのような意味でも大きな１

年だったと思います。 

民営化は大きな変化ではありましたが、保育に関しては大きな変化というよう

なことがないように、市の皆さんと一緒に引継ぎの期間を過ごせたことは私たち

にとっても大きな支えとなりましたし、本当に感謝の思いでいっぱいです。 

この１年間、保護者の皆様、市の皆様の大きな御支援、御理解、御協力に感謝申

し上げます。本当にありがとうございました。 

 

３ 保護者アンケートについて 

 

吹田市： 昨年 10月 31日から 11月 15日まで「岸部保育園の民営化に係る保護者アン

ケート」を実施させていただき、６９件の御回答をいただきました。御協力ありが

とうございます。 

概要は、民営化通信でもお伝えしましたが、速報版として２月 13日に吹田市ホ

ームページに公開しています。また、先日３月４日から 15日まで、生活発表会と

５歳児の聴力検査についての追加アンケートも実施させていただき、49件の御回

答をいただきました。自由記載については 36件の御意見をいただいております。

御協力ありがとうございます。 

こちらにつきましてはお手元の参考資料「民営化に係る保護者アンケート（追加

分）結果報告書」としてまとめています。 

なお、２回分のアンケート結果をまとめ、入園年度別、クラス別に分類を行った

結果報告書については、まとまり次第公開いたしますので御了承願います。 

初めに、吹田市からアンケートの御意見について回答をさせていただきます。 

 

吹田市： 今回、追加のアンケートをさせていただきました。主な御意見としては、民営化

についてのアンケート結果を踏まえて市、園からのフィードバックをしてほしい

といったことや、アンケートの集計をまだ見せてもらっていないという御意見が

ありましたが、先ほど御説明させていただいたようにアンケート結果は民営化通

信やホームページにて公開させていただくとともに、自由意見については貴重な

ものであるので提出していただく度に園長に報告させていただき、どういった対

応をしたかについては、園だよりなどでお伝えしていると聞いています。それを踏

まえて園からは様々な対応をしていただいています。 
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あおば福祉会： たくさんの御意見をいただきありがとうございました。 

アンケートでいただいた御意見について、保護者の方に対して、市からアンケート

結果が記載された文書が配付されていることを保育園のメール等にて周知すれば、

より分かりやすかったのではないかと考えており、改善したいと思っています。 

三者懇談会でお答えできなかった御意見に関しては園だより等で回答させていた

だきます。 

今回、行事については生活発表会について御意見をいただいております。昨年と同

じく２部制で開催しました。席の入れ替えがあり良かったといった御意見や、入れ替

えで分かりにくかったという点や、見えにくかったという声をいただきました。 

見えにくかったという御意見に関しては、私たちも席を設置していく中で、どうす

れば見やすいのかという課題があると認識していまして、来年度は席の配置を検討

して見やすい形を作りたいと思います。 

行事の DVD の購入に関しても御意見をいただいております。本来であれば 1 部

制で全園児の取組を見る形をとっていたということで、コロナ禍の前はそのように

していたと聞いています。しかし、１部制で見るという点に関しては保護者の方の抵

抗もあるかと思います。新型コロナウイルスは５類に移行しましたが、収束したわけ

ではなかったので、同じく２部制にさせていただきました。  

子どもたちの育ちを皆さんで喜び合える発表会にしたいという願いは私たちも持

っておりますので、DVDを皆さんに購入していただく形を取らせていただいており

ます。ビデオ撮影に関しましても、ずっとビデオを構えて見ていただくよりも生の目

で子どもたちの姿を見ていただきたいという思いがあります。クラスの子どもたち

の成長を皆で喜び合いたいという思いで発表会での撮影は禁止にさせていただいて

おります。そういった私たちの思いについて説明が不足していたと思いますので、一

つ一つ丁寧にお伝えしていきたいと思っております。 

衛生環境について、台ふきや雑巾を手洗いや手絞りでは生乾きで不衛生だという

御意見もいただいております。毎週洗濯はしていましたが、週に１度では不衛生だと

いうお感じになられたと思いますので、毎日洗濯をする形に変更しています。一方で、

子どもたちが自分たちでするという保育のねらいに関して御理解をいただいている

ことはありがたいなと思っております。私たちも衛生面に関して様々な視点から見

直していきたいと思っております。 

ウエットティッシュへの変更や午後６時の補食に関しては今すぐお答えすること

が難しいので、今後検討していきたいと思っております。 

０歳児のおむつ替えの時間に関しては先ほどもお伝えしていただきましたが、御

意見があれば、市からすぐに私たちに届けていただいております。０歳児のひよこ組

のクラス懇談の前に御意見をいただいておりましたので、直接保護者の方に説明さ

せていただきました。私たちは一人一人を大切に保育をしていますし、排せつに関し

ても濡れたまま不快に過ごすことがないように確認をしながら過ごしています。   

しかしながら、排せつの間隔だとか、排せつがなかった場合はノートに記載もしな

いので、そういったことが気なる保護者の方に伝わっていなかった点に関しては、私

たちの課題であると思いますので、しっかりと保護者の方にお伝えしていくように

していきたいと思います。 

伝達漏れに関しては、朝の視診のやり方や引継ぎを再確認していくということで
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対応したいと思います。伝達漏れは保護者の方を不安にさせると思いますので、最終

的に職員間で周知し、伝達漏れのないようにしていきたいと思います。 

給食に関してもたくさんの良い御意見をいただいて、今後につながる力を保護者

の方にいただいたと思います。 

今後もクッキングや栽培などにも取り組みながら、保護者の方にも御報告を差し

上げながら進めていきたいと思っています。 

アンケートの御意見で、トイレの改善や自転車置き場、施設の改善、建て替えをす

るのであれば進めてほしいという御意見をいただきました。施設の今後に関しては、

以前に保育園で実施したアンケートに関する説明会で説明させていただきましたが、

保護者の方と委員会を一緒に立ち上げて、具体的に方向性を決めていきたいとお伝

えしています。その点については、これから動き出していきたいと思います。 

また、アンケートの中で他の園を見学したいというお声もいただいていますので

施設見学を開催し、施設改善の要望などもいただいていますので、そういったことを

共有できるようなマップや資料作り、企画を進めたいと思います。 

最後に、父母の会の皆様に確認はさせていただいておりますが、バスを使っての遠

足について、今年度も３歳児、４歳児、５歳児が遠足に行っています。４・５歳児は

お別れ遠足として観光バスを使っています。本年度は法人のバスを使用する際、お金

はいただいておりませんでしたが、来年度は観光バスの料金が 25％も値上がりして

しまい、市からいただく補助金を大きく上回ります。父母の会の皆様にも相談させて

いただき、法人のバスを使用する際、市の補助が出ない保育園と同じ３００円を徴収

したいと思っております。保護者の皆さんに確認等をさせていただきたいと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

吹田市： それでは、御意見や御質問、御要望があればお受けいたします。 

 

保護者： 園の給食をすごくおいしいと言っており、うちの子は野菜が嫌いであまり食べな

いのですが、保育園では食べたよと言ってくれることが多く、どんなレシピか気に

なるので、そういった点を公開していただけたらうれしいです。 

 

あおば福祉会： 喜んでレシピを紹介させていただきたいと思います。 

お便りに掲載したいのですが、そうしてしまうと他の案件を掲載できなくなる

ので玄関先などでレシピをお配りするなどさせていただきたいと思います。また、

どの料理のレシピが知りたいかということもアンケートなどで募集して、４月か

ら取り入れていきたいと思います。ノートなどでも気になるレシピを書いていた

だければ回答していきたいと思います。 

 

吹田市： 最後にあおば福祉会から発言があればお願いします。 

 

あおば福祉会： お忙しい中、三者懇談会にお集まりいただきありがとうございます。 

保育とは何か考えさせられることがありますが、やはり人と人との繋がりであ

ると思っております。子どもたちを真ん中にして、私たち大人が、どういった施設

がいいのか、どんな保育内容を子どもたちは望んでいるのかを常に考え合うとい
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うことが大切だと日々感じています。 

アンケート結果を見せていただくと改善点はたくさんあると感じています。私

たち人間は完璧ではないので全てうまくいくわけではありませんが、少しでもよ

り良くなる方法を常に導き出しながら前に進んでいくことは、子どもの生きる力

と同じであると日々感じています。御意見を言わないほうが良いのではないかと

思わずに、ぜひとも声を上げていただき、保育園が良くなっていくと思っていただ

き、共に様々な行事を作り出していけるような関係を築いていきたいと思ってい

ます。 

また、市の行政の方々、公立の先生方に本当にたくさんお世話になりました。丁

寧な民営化の引継ぎとは何かと考えていましたが、昨日の卒園式がそれを表して

いると感じました。保護者、職員、公立の先生方と皆さんで大切に育ててきた子ど

もを送り出せるということが保育の一番の幸せだと思いましたので、これからも

三者が力を合わせて、目の前の子どもたちの幸せを追求していきたいと思ってお

ります。 

 

吹田市： あおば福祉会の皆様、保護者の皆様、お忙しい中、御出席いただきましてあり

がとうございました。 

岸部保育園は、あおば福祉会に受託していただき早くも１年が経過しました。

保護者の皆様におかれましては、あおば福祉会の先生方と日々子供たちの保育

環境を良くしていくということで、しっかりとコミュニケーションを取ってい

ただきありがとうございます。またあおば福祉会の先生方におかれましても、保

護者の皆様や子供たちと信頼関係を築きながら、この１年間公立の保育内容を

確認しながら日々取組を進めていただいたことに感謝申し上げます。 

引継ぎ保育は今年度で終了しますが、今後も子供たちの育ちの中で、保育に必

要な環境が変わっていくことと思います。そうした変化にもしっかりと対応し

ながらより良い環境作りが大切になると思いますので、今後も必要に応じて市

で三者懇談会を開催させていただき、情報共有や保育環境の改善に努めていき

たいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

吹田市： 来年度は福祉サービス第三者評価を実施させていただく予定です。これは、保育

園が提供するサービスの質を公正・中立な第三者機関が、専門的かつ客観的な立場

から評価する事業です。保護者の皆様の御意見についても、アンケートでいただく

ことになります。お忙しい中、度々、大変お手数をおかけいたしますが、御協力い

ただきますようお願いいたします。 

それでは、本日の三者懇談会を終了させていただきます。 


